



OPINIÓN

# Las similitudes entre el sheinbradorato y el trumpismo y el daño a la democracia

Anamari Gomís  
nacional@cronica.com.mx



Escribe en el *Washington Post* Alan Charles Raul, quien trabajó en la Casa Blanca para las presidencias de Ronald Reagan y de H.W. Bush, amén de ser el secretario de la junta directiva de la *Society for Rule of Law* y dar clases en la escuela de derecho de la Universidad de Harvard, que DOGE, de Donald Trump, por sus en inglés, es decir, el Departamento de Eficiencia Gubernamental, liderado por Elon Musk y Vivek Ramaswamy, es inconstitucional y que únicamente el Congreso o la Suprema Corte pueden detener.

Todo el mundo sabe quién es el petulante Elon Musk, originario de Pretoria, Sudáfrica, inversor, ultraconservador políticamente e ingeniero en jefe de Space X. Es dueño de Tesla y de Twitter, al que le puso X, pero todo el mundo le sigue diciendo Twitter. Su patrimonio neto alcanza 394.2 miles de millones de dólares, según Forbes, y se siente, un Midas, pero, por lo pronto, a los trabajadores del gobierno de Estados Unidos les está pegando con menores ingresos o echando a su gran mayoría a la calle.

Vivek Ramaswamy es escritor, empresario, político y republicano. Apenas tiene 39 años. Sus padres son inmigrantes indios, él se dice antiwoke y escribió un libro al respecto, además de *Nation of Victims* de 2022; empresario, candidato a la presidencia en las elecciones del 2024, se retiró al quedar en el cuarto lugar del caucus de Iowa. Hoy, junto con Musk, forma la dupla de DOGE. Ambos se asemejan a las míticas Moiras que hilaban la rueda de la vida y la cortaban cuando les daba la gana.

Alan Charles Raul explica lo que se ha olvidado en el Segundo Piso de la Cuatrote en México, bajo las órdenes del saliente presidente Andrés Manuel López Obrador en los últimos meses del año pasado: es decir, a la necesaria autonomía de los poderes legislativo y judicial, con respecto, según reza nuestra Constitución y la de los Estados Unidos, al poder ejecutivo. "...el poder legislativo le pertenece al Congreso y el poder ejecutivo al presidente. El judicial interviene cuando los parámetros de la



FOTO ESPECIAL

autoridad compartida se complican o se vuelven confusos y la líneas constitucionales se cruzan. "...al final el presidente se encuentra constitucionalmente obstaculizado por las políticas del gobierno federal que el Congreso promulga...". En México el partido MoReNa ha impuesto una mayoría escandalosa en el Congreso que sirve al ejecutivo. Sin embargo, hay voces disidentes en el Congreso mexicano dentro de los partidos opositores: el PAN, el PRI y Movimiento Ciudadano. Por desgracia la aplanadora morenista gana mediante compras de votos o la absolución a personajes que se han, flicitamente, enriquecido.

La Cuatrote desde AMLO y ahora con el Segundo Piso de Sheinbaum han detentado el enorme poder de la presidencia, pero no la que guarda el presidente de los Estados Unidos. Hoy el mundo entero observa a Donald Trump y a su equipo.

Trump, igual que López Obrador y Sheinbaum, miente tranquilamente todos los días. Sin la más mínima vergüenza declara que Ucrania inició la guerra con Rusia hace tres años. Incluso afirmó que los ucranianos no tienen derecho a sentarse en la mesa de negociaciones para establecer la paz que Trump ha propuesto en compañía del abominable Vladimir Putin. Incluso, the Donald calificó al presidente Zelensky como un "dictador sin elecciones" y que ha hecho "un trabajo terrible durante

Todo el mundo sabe quién es Elon Musk, originario de Pretoria, Sudáfrica, inversor, ultraconservador políticamente e ingeniero en jefe de Space X. Es dueño de Tesla y de Twitter, al que le puso X, pero todo el mundo le sigue diciendo Twitter.

su presidencia". Lo mismo podrían decir los fanáticos de la 4T y su otro piso, que, desde que comenzó la invasión rusa a Ucrania han estado del lado de Putin, como lo estuvo López Obrador e, incluso, hizo marchar a grupo de soldados rusos en una conmemoración del 16 de septiembre.

El Tribunal Penal Internacional, sito en La Haya, ha acusado a Putin de crímenes de guerra en Ucrania. Por eso no viajó a México para asistir la toma de posesión de Claudia Sheinbaum, aún cuando fue amablemente invitado. De haber venido, México hubiera tenido forzosamente que arrestarlo. Recordemos, además, que en 1991, los ucrania-

nos votaron un referendun en el que se separaban de la entonces Unión Soviética. Hacia finales de diciembre de ese año la Unión Soviética se disolvió cuando Mijael Gorbachov dimitió como presidente.

Vladimir Putin ha dicho que la invasión a Ucrania implicó la desmilitarización de aquel territorio donde predominaban los nazis. Recuerden, por cierto, que el presidente Zelensky es judío. Algo muy importante declaró Zelensky el primer día de la división: "Putin ha comenzado una guerra contra Ucrania y contra el mundo democrático". Nada más verdadero. El gran tema de hoy es justamente ese, la democracia. En sentido estricto, la democracia se ve amenazada en varias naciones del mundo. En México, sin duda, con la ominosa reforma al poder judicial.

Norberto Bobbio, el famoso jurista y filósofo italiano, destacaba la importancia de las reglas del juego democrático, como la separación de poderes, muy en especial la independencia del poder judicial. Se refería también a la libertad de expresión y la protección de los derechos humanos, mismos que en México se tambalean cada vez más. El estilo de gobernar de Donald Trump es autoritario y divisorio. El del sheinbradorato ídem. Tanto el gobierno de la 4T (y luego el de este "segundo piso") han sido polarizadores, como lo es el de Trump y le echa fuego a la división y al odio.

Las semejanzas son increíbles y, a pesar de eso, la alianza comercial con México y con Canadá la convierte Trump en una guerra. Por si fuera poco, el asunto del fentanilo, que México pasa a los Estados Unidos y que obviamente se distribuye allá por cárteles de drogas gringos se ha transformado en una amenaza constante. Nombrados a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas, Trump mantiene en la mira a células de narcotraficantes a través de aviones espías y de enormes y potentes drones. La presidente Claudia Sheinbaum afirma que semejante espionaje es parte de la cooperación con el vecino del Norte. No se inmuta porque ella no se inmuta con nada, pero se refiere ad nauseam a su defensa de la soberanía nacional, mientras desconoce a la del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

El de hoy es un extraño mundo de espejos, de falsedades, de propaganda y, claro está, de lucha denodada por el poder total. Cada vez que ciertos mandatarios hablan por el pueblo y en favor del pueblo, al que supuestamente encarnan, la democracia, como concepto, se resquebraja.